

# El Siglo

## COAHUILA.MX

## Deuda supera a inversión en obras

POR: LUCÍA PÉREZ / EL SIGLO COAHUILA / SALTILLO

**La cantidad de recursos destinados al pago de la deuda vuelve a ganar a los destinados a obra pública. Esta tendencia se mantiene desde 2012.**

De acuerdo con información de la Secretaría de Finanzas, publicada a través del informe financiero correspondiente al mes de abril, el Estado ha destinado 803 millones 371 mil pesos al pago de la deuda, cuyo saldo es de 37 mil 231 millones de pesos.

En contraste, los recursos destinados a obra pública apenas superan el 50 por ciento, 484 millones de pesos.

La deuda bancaria de Coahuila pasó de 323 millones a 36 mil 600 millones en el sexenio de Humberto Moreira y Jorge Torres. Ante la falta de solvencia esta deuda fue refinanciada en 2011 por el gobernador interino Jorge Torres.

Una vez que Rubén Moreira tomó posesión como gobernador de Coahuila, evadió el tema al indicar que Coahuila tenía finanzas sanas, y que la prioridad para su administración sería la realización de obra pública y la generación de empleos.

A la fecha sólo se ha cumplido la segunda, al generarse 110 mil nuevos empleos.

Respecto a la obra pública, cada año el presupuesto ha dejado de ejercerse. De acuerdo con la clarificadora Fitch and Ratings, en 2015 apenas se ejercieron 195 millones de pesos, lo que representó un 0.5 por ciento del presupuesto total.

"Debido al nivel elevado en el servicio de deuda, los recursos propios destinados a inversión son limitados", señaló la clarificadora en su análisis en junio. Según el documento sobre la calificación crediticia de Coahuila, ésta se mantiene en BBB (mex) con perspectiva estable.

Gracias a reestructuras, refinanciamientos y nuevos créditos bancarios, la deuda pasó de 34 mil 269 millones a 37 mil 303 millones de diciembre de 2014 a 201